

Rotary club

YACHIYO 週報

第2542回
2019年11月2日



八千代ロータリークラブ
CLUB NO.15070

The Four-Way Test 四つのテスト

言行はこれに照らしてから

1. 真実か どうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるか どうか

2019-20年度 国際ロータリーテーマ

ROTARY CONNECTS THE WORLD

「ロータリーは世界をつなぐ」

地区スローガン「ロータリーから千葉を元気に」

2019-20年度 クラブテーマ

「広めようロータリーの心 つなげよう地域との絆」

今回例会行事

テーマ：忍耐と我慢と私（情報研修会）

卓話者：青木 淳会員

担当：雑誌・クラブ広報委員会

11月8日 2543回 例会行事

テーマ：初めてのHost Family

卓話者：稻山 雅治会員

担当：国際奉仕委員会



2541回例会

2019/10/25

司会 小村 昌三

「それでこそロータリー」「旅愁」齊唱

お客様 八千代市立睦中学校教諭 小林 弘治先生

～入会認証式～

会員増強委員会 統括委員長 植村 正徳

山浦 恭宏さんをご紹介いたします。

お住まいは印西市、昭和44年3月1日生まれの50歳、AB型、紹介者は杉山会長です。

私が会長、栗原会員が幹事の頃からお声がけしており、この度の入会となりました。

栗原会員、遠藤会員の事業所の近くで、有限会社山浦鉄工所で鉄鋼業を営まれています。

山浦 恭宏様ご挨拶



八千代の工業団地の中で、山浦鉄工所という社名で建築関係の鉄骨の工事をしております。今、植村先輩からご紹介がありました通り、青年会議所の頃からお声がけ頂いておりましたが、晴れて50歳になったこの年に皆さんの仲間に入れて頂けるという事で、不安とやる気、色々な気持ちが混在しておりますが、皆さんに迷惑をかけない様に出来る事を一生懸命にやって行きたいと思います。どうぞよろしくお願ひ致します。

～会長挨拶～



会長 杉山 智基

皆様こんにちは。本日、卓話でお越しくださいました小林先生、お越しくださいましてありがとうございます。他の会で何度か先生の八千代市の歴史についての講演を聞いたことがあります、大変興味深い講話で今日は時間が30分程度ですが宜しくお願ひします。

先ほどは、新入会員の山浦恭宏さん、入会本当におめでとうございます。これからのご活躍を心から期待しています。

今日も朝から激しい雨が降っています。足元の悪い中、例会に出席頂きありがとうございます。気象庁の予報だと、太平洋岸を東に進む低気圧の影響で東日本から東北の広い範囲で雨が降り、特に千葉県南部から東葛地域にかけて一時間当たり20ミリ以上の強い雨が断続的に降り続くとの事です。台風18号で大きな被害を受けた千葉県南部の地域にも避難勧告も出されているようです。本当に早く復旧されることを祈るばかりです。八千代市では午前10時に大雨洪水警報が発令されています。

台風15号並びに19号による被災地の支援について諸岡ガバナーより、改めてロータリアンとしての自助と共助のお願いをいたします。との文書が届いています。その中で、会長自らが陣頭に立ち、支援活動に参加されますよう推奨します。

1. クラブ例会において、継続的に被災地支援のための募金活動を行うこと
2. ポリオ・デーヤ社会奉仕プログラムなど地域で展開する奉仕活動で、募金活動を展開すること
3. 地区やクラブが進める被災地支援に対して、その行動に協力し参加すること
4. 自治体が主導する災害共助活動には主体的に協力し、参加すること

という事で、今日の例会で募金活動の一環として托鉢を回させて頂きますので、ご協力をお願い申し上げます。

最後に、本日の例会後にクラブ戦略計画特別委員会を開催します。前回の委員会を受けて八千代ロータリークラブの10年後のあるべき姿をビジョンとして策定していきたいと思います。お時間の許す方は、是非ともご参加いただきますようお願ひ申し上げます。今日の委員会の結果を11月8日の理事会に報告し、その後クラブ協議会を開催してすべての会員の皆様と意見交換をさせて頂きたいと思います。素晴らしいビジョンを策定したいと思います。

会長挨拶とします。

～幹事報告～



幹事 中島 貞好

○11/2（土）情報研修会開催 ウイシュトンホテル
ユーカリ

例会点鐘12：30 情報研修会14：00～16：20

○他クラブ 11月例会日変更のお知らせ

習志野RC 2日情報研修会 6・13・20・27日通常
例会

習志野中央RC 7・14・21・26日通常例会

八千代中央RC 5日休会→2日情報研修会に振替
12日休会 19・26日通常例会

佐倉RC 7日休会→2日情報研修会に振替 14日通
常例会 21日合同委員会 28日夜間例会

佐倉中央RC 2日情報研修会 6日休会 13日休会
→12日移動例会に振替 20日移動例会
27日夜間通常例会

四街道RC 5・12・19日通常例会 26日夜間例会

～委員会報告～

ロータリーポリオプラス委員会 委員 遠藤 章雄
昨日は世界ポリオデーでした。地区大会ゴルフの際
には沢山の寄付を頂きありがとうございました。本日
は浅野正敏会員、宮野会員、宮田会員、葉山会員から
もお預かりしました。現在99.9%撲滅しておりますが、
まだ重要な仕事が残っているとの事で皆さまからの寄
付をお願いしたいと思っております。

クラブ戦略計画特別委員会 委員長 君塚 欣哉

本日例会終了後に特別委員会を開催致しますので、
委員の方はご出席をお願い致します。この委員会は委
員以外の会員のみな様にもご参加頂けますので、是非
ご参加下さい。

職業奉仕委員会 委員長 杉 晟

11/22（金）日比谷松本楼にて移動例会を開催致し
ます。創業以来116年間の経営理念と社会貢献、社歴
について色々な苦難を乗り越え、また戦争も経験され

たりと、沢山の逸話を含めてお話し頂きます。

また、現在の4代目の経営者の曾祖父で日活の創業者
者のひとりである梅屋庄吉氏と中国建国の父、孫 文
との関係についてもお話して頂く事になっております。
来週、出欠の回覧を致します。

親睦活動委員会 委員長 飯田 明彦

11/19に親睦ゴルフ大会開催を予定しておりましたが、
参加者が少なったので延期と致します。

先週の月見の会でのニコニコについて栗原会員と遠
藤会員のお名前が漏れておりました。大変申し訳ござ
いませんでした。

～お祝い～

本人誕生日：中村 賢治会員



結婚記念日：遠藤 章雄会員



夫人誕生日：青木 亜紀子様（青木 淳会員）

谷田貝 恭子様（谷田貝 彰会員）

～ご案内～

災害見舞金托鉢 会長 杉山 智基

本日48,000円集まりました。次回の理事会にて協議
し、クラブからの寄付と合わせガバナー事務所を通じ
て被災地に送りたいと思いますので、改めてご報告致
します。

勝田台会 田村 隆治会員

次週金曜日、例会はございませんが勝田台会は開催
いたしますのでご参加の程、よろしくお願ひ致します。

日時：11/1（金）18：30～ 場所：割烹大洋

～例会行事～

社会奉仕委員会 委員長 江口 茂勇

本日は睦中学校で教鞭をとられています小林先生に卓話をお願ひしております。

大人としてこの八千代に住んでいる人間として、この知識は知つておいた方がいいと思いお願いしました。

テーマ：「八千代の中の日本文化」



卓話者：八千代市立睦中学校教諭 小林 弘治先生
ただいまご紹介頂きました、睦中学校の小林と申します。どうぞよろしくお願ひ致します。

本日も午前中に3時間程、中学生相手に授業を行つてきました。本日は沢山お伝えしたい事がありますが、時間の中で八千代の中の日本文化についてお話しさせて頂きます。

「君が代」の中にある八千代

国歌「君が代」の中に、八千代という言葉が出て来ます。

君が代は
千代に八千代に
さざれ石の
巖となりて
苔の生すまで

言うまでもなく、五七五七の和歌でございます。現代語訳は、君が代は、千年も八千年も細石が大きな岩になってそれにさらに苔が生えるほどまで、長く長くずっと続きますようにという事です。是非君が代の素敵などころを知って頂きたいと思います。

君が代の、「きみ」の部分について、世間ではちょっと違うのではないか？ととらわれる事が往々にしてあります。戦時中の解釈の仕方ですが、どうしても天皇につなげたいという方がいらっしゃいますが、むしろ日本には大和言葉という美しい言葉がございます。昔ながらの言葉です。戦時中の教科書「初等科国史」には実に美しい大和言葉で日本の歴史が綴られています。大和言葉には1音1音に意味合いがあります。例えば、

君は、「き」と「み」から成り立っています。「き」は男性、「み」は女性をさしています。我が国の神話にも出て来る、イザナキノミコトとイザナミノミコトという男女神がいますが、誘う男、誘う(いざなう)女という意味合いがあります。それが「き」と「み」となります。おじい様の事をおきな、おばあ様の事をおぎなと言います。という事で、君は、広く男の人達、おんなの人達、みんなの事を指していることが基本となっています。色々な解釈がありますが、私はそう思っています。

「君が代」の初出は、平安時代初期の延喜5年(905年)、「古今和歌集」卷7「賀歌」の代表作で、つまりはお祝いの歌なのです。これが語り継がれて今に伝わっております。しかも誰が詠んだのかもわからない、詠み人知らずの歌で、この歌を国歌にしようとした発想が日本人独自の考え方であると思います。そういう意味でも非常に素敵な歌であります。今、結婚式では「高砂」が謡われますが、江戸時代までは、この君が代がお祝いの席でよく謡されていました。

君が代がいつ国歌になったかと言うと、明治2年に大山巣が天皇が臨席する儀式用の歌として「君が代」を選びました。明治13年には宮中の雅楽の楽人がメロディーをつけ、ドイツ人が編曲し、天長節に初めて演奏され、明治26年8月12日、文部省が「君が代」等を収めた「祝日大祭日歌詞並樂譜」を官報に告示。小学校の儀式用唱歌とされました。君が代というものは、八千代の中の文化のひとつではないでしょうか。

世界の国歌をみると、フランスの「ラ・マルセイエーズ」のように激しい物が多いです。

フランス国歌 「ラ・マルセイエーズ」

祖国の子供たちよ、栄光の日がやってきた！
我らに向かって、暴君の血塗られた軍旗がかかげられた 血塗られた軍旗がかかけられた
どう猛な兵士たちが、野原でうごめいているのが聞こえるか？

子どもや妻たちの首をかっ切るために
やつらは我々の元へやってきてているのだ！

武器をとれ、市民たちよ
前進しよう、前進しよう！
我らの田畠に、汚れた血を飲み込ませてやるために！

すごいですよね。日本の君が代と比べて 発想の違いは、まさに日本文化そのものの特色を表していると思います。

さて、八千代のなまえはどうやってついたのかご存

知でしょうか。

1. 八千代さんという偉い人にちなんだ
 2. 懸賞をかけて一般の人から募集した
 3. 江戸時代からあった八千代という地名から決めた
 4. 当時の助役さんが「君が代」からとった
- 正解は2番です。

竹村忠信さんという人が八千代名付けの親で、賞状のレプリカが八千代の博物館に展示されています。昭和29年の事です。

八千代町の選考については、応募総数433,204名称
主な候補 新生町23、双葉町8、八千代町6、住吉町4
選考理由 「千代に八千代に」と永く栄えるというめでたい言葉から、新町名にふさわしい

元々、昭和29年までは、睦村、大和田町、阿蘇村という3つの町村がありました。江戸時代は24の村がありました。八千代の村は、例えば八千代市大和田新田であれば、大和田新田の部分が村の名前です。ただし、八千代台については町名を変えていて、昔は高津新田という名前でした。八千代台の東口のロータリーは道が放射状に延びていますが、計画的につくられた町で、田園調布をモデルにしています。つまり八千代台は千葉の田園調布と呼ばれているのではないかでしょうか？

明治22年町村制を採用した時に、大きく3つの町村、睦村、阿蘇村、大和田村に分けました。その後、明治24年に大和田村は大和田町に昇格し、昭和29年までは睦村、阿蘇村、大和田町がありました。睦村と大和田町は千葉郡ですが、阿蘇村は印旛郡です。違う郡でありながら同じ町村であるのは非常におもしろい町でした。その後、明治29年の合併の際に、睦、大和田、阿蘇の全てに関係のない所で決める事になり、懸賞をかける事になりました。最初に睦村と大和田町が昭和29年1月に合併し、そして半年後に阿蘇村が合併しました。

昭和42年には、市に昇格し八千代市が誕生。大いに発展し、現在人口が20万人になろうかというところです。八千代市は真ん中に新川がありますが、南側には東葉高速鉄道や京成が走り、街づくりとしても生活便利な町が出来上がっています。北側は、里山が豊かに残っていて、ハヤブサが飛んでいます。ハヤブサが、もしもつがいで巣を作つていれば、ハヤブサのエサたちがちゃんと居るという事です。エサたちのエサもちゃんと居る。これはいわゆる食物連鎖の自然体系が確立されているということになります。しかも東京から30km圏内の八千代市には、豊かな自然が残っているのです。このコンパクトにまとまっている街づくりがとても優れていると思っております。

歴史を物語る八千代の「地名」

八千代には古くから残る地名があります。大字（江戸時代からの村名）が25あります。

「奇跡」の日本文化

日本文化を支える4つの特色

①伝統の力 他に類をみない継続性：日本という所はどこからもつながっています。どこからも攻められた事がないので、断絶がありません。文化に断絶が無いので脈々と続いているのが特徴です。世界最古の国がどこかと言うと、それは日本です。日本は外国から侵略された事が無いので、断絶がありません。従って文化がずっと続いています。八千代においても700年も続くお家柄があったりします。日蓮様がお泊りになったと言われるお寺もあります。

また日本最古のお家柄として皇室があります。そしてずっと続いている日本語。中学生でも万葉集が読めるのは、素晴らしい事なのです。日本語というのは見て意味がわかるのが素晴らしいですね。例えば「麦当勞」でなんと読むかわかりますか？これでマクドナルドと読みます。「労力士」はロレックスです。本家本元の中国の漢字は、意味合いというよりも記号化しています。日本の漢字は、見た目で意味合いを理解できます。漢字はそれぞれに意味を持っていますので、その文字と内容を理解する事が出来ます。

②美への情熱 美しいという価値基準：八千代の木造建築と自然、田園風景は、実に美しい調和がとれています。

③創造の追求 「あんぱん」の文化：あんぱんは、それまでにあった日本の伝統的「あん」をパンでくるんで、永遠のベストセラーを創り出しました。外国からの文化を取り入れ、日本の古来からの文化を上手にミックスして全く新しいオリジナルの物を創り出す。

④宗教 日本人の精神性の基盤としての神道

下総國印旛郡・延暦10年(791年) 墨書き土器が語る奈良・平安時代の八千代

これは墨で文字が書かれた土器の事ですが、ここには八千代市の事が書かれています。墨書き土器は八千代に圧倒的に多く出土しています。

本日、八千代の文化を語るには時間が足りなくてまだまだお話ししたい事がありましたが、またの機会を是非とも楽しみにしたいと思います。

ありがとうございました。

～ニコニコBOX～

君塚 欣哉：山浦様入会おめでとうございます。

佐々木俊一：山浦さん入会おめでとうございます。

合計 ¥2,000

～友愛BOX～

中村 賢治：大台の50才になりました。どうにか生き
てます！本日早退です。

遠藤 章雄：結婚記念日祝い有難うございます。

青木 淳：嫁にきれいなお花ありがとうございます。

谷田貝 彰：花をありがとうございます。

杉山 智基：山浦さん、入会おめでとうございます。

宜しくお願ひします。

植村 正徳：山浦さん入会おめでとう御座居ます。

安宅 照男：山浦さん入会おめでとうございます。

飯田 明彦：山浦さん入会おめでとうございます。

上代 修二：山浦さん入会おめでとうございます。

朝戸 健夫：山浦さん、入会おめでとうございます。

谷田貝 彰：山浦くん入会おめでとうございます。

中島 貞好：山浦くん入会おめでとうございます。

中島 仁：山浦さん入会おめでとうございます。

市原 正男：山浦さん入会ありがとうございます。今

後共よろしくお願ひいたします。

浅野 正敏：山浦氏入会おめでとうございます。

鈴木 利雄：山浦さん入会おめでとうございます。

江頭 泰利：山浦さん入会お目出とうございます。

田村 隆治：山浦さん、入会おめでとうございます。

渡邊 敏美：山浦さん入会おめでとうございます。宜

しくおつき合いを！！

栗原 稔：山浦さん入会おめでとう。

江口 茂勇：小林先生本日お世話になります。

菊川 秀明：小林様の卓話楽しみにしております。

池田 建：小林先生卓話よろしくお願ひします。

古川 洋：小林先生卓話よろしくお願ひします。

佐久間勇治：小林様卓話よろしくお願ひいたします。

三井 啓久：小林先生卓話よろしくお願ひします。山浦さん入会おめでとうございます。お待ちしていました。

杉 晟：小林弘治先生卓話楽しみにしております。山浦恭宏様入会おめでとう。

稻山 雅治：山浦様ようこそ八千代R.Cへ。小林様卓話楽しみにしております。

宮野 宗雄：小林弘治先生卓話よろしく。山浦恭宏様入会おめでとうございます。

飯生高一郎：すさまじい雨ですね？

合計 ¥53,000



近隣クラブ例会日

例会場

火曜日 四街道R.C	(四街道ゴルフクラブ)
火曜日 八千代中央R.C	(ウィッシュトンホテル・ユーカリ)
水曜日 習志野R.C	(習志野商工会議所会館)
水曜日 佐倉中央R.C	(ウィッシュトンホテル・ユーカリ)
木曜日 佐倉R.C	(フランス料理・シェ・ムラ)
木曜日 習志野中央R.C	(習志野商工会議所会館)

例会出席率

	会員総数	出席対象者	出席	%
10/25	53	47	41	87.2

■出席委員長 菊川 秀明

※欠席の際は、必ず火曜日までに出席委員長に連絡して下さい。

■例会日 金曜日 12:30～13:30

■例会場 パッソノヴィータ(〒276-0049 八千代市緑が丘1-1-1 公園都市プラザ1F FAX: 047-450-0050)

君が代

君が代は
千代に八千代に
さざれ石の
巖となりて
苔の生すまで

■クラブ会報委員会

委員長: 中島 仁 副委員長: 永田 勝久

TEL: 047-459-5806